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AUDIENCIA PÚBLICA PROYECTOS DE ORDENANZA 004/15 Y 005/15 
 

Proyecto de Ordenanza 004/15: “Modifica Ordenanza Fiscal 2374-CM-12”. 

 

Proyecto de Ordenanza 005/15: “Modifica Anexo I Ordenanza Tarifaria 2375-CM-12”. 

 

Fecha: 4 de enero de 2015. 

Hora de inicio: 13:04 hrs. 

Lugar de Realización: San Carlos de Bariloche, provincia de Río Negro, en la República 

Argentina. 

Presentes: conforme planilla adjunta. 

Presidencia a cargo de: Presidente de la Comisión de Economía, Finanzas y Desarrollo 

Económico Concejal Andrés Martínez Infante. 

 

Parte 1 grabación de audiencia pública del 04/01/2016: 

 

Hora 13:04 1.- Apertura. Información general. Presentaciones. 
 

Presidente del Concejo, Diego Benítez da inicio a la audiencia pública. 

 

13:05 Por Secretaría se da lectura al listado de expositores.  

 

13:06 2. Explicación de normas aplicables a la audiencia pública. 

Mecánica y normas de funcionamiento. 
 

Por Secretaría se da lectura de Carta Orgánica en su artículo 164. 

 

EL AUDIO AL QUE CORRESPONDE LA PRESENTE ACTA SE ENCUENTRA 

ALOJADO EN.........(server)..................................Y OTRA COPIA CUYO SOPORTE 

ES CD EN......(oficina de guardado).............................EL CUAL SERÁ FIRMADO 

POR EL PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL, EL PRESIDENTE DE LA 

COMISIÓN DE ECONOMÍA, FINANZAS Y DESARROLLO ECONÓMICO, LA 

SECRETÁRIA LEGISLATIVA; CONSIDERÁNDOSE ESTA ÚLTIMA COMO 

GRABACIÓN ORIGINAL. ASIMISMO, SERÁ FIRMADO POR LOS 

CONCEJALES PRESENTES AL FINALIZAR LA AUDIENCIA. 
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13:07 Concejal Andrés Martínez Infante explica el uso de los tiempos según 

normativa y mecánica de funcionamiento de la audiencia. Y comenta 

el trabajo que se le ha dado a los proyectos en las comisiones. 

 

13:09 3. Lectura de la descripción sintética de los proyectos de 

ordenanza 004/15 y005/15. 

 Se da lectura por Secretaría. 

13:10 4. Presentación del proyecto en trámite. 
 

Jefe de Gabinete, Pablo Chamatrópulos. Agradece y reconoce el 

aporte brindado por el equipo técnico y demás actores. Fundamenta 

los proyectos. 

 

13:18 

 

 

Secretario de Hacienda, Cr. Ariel Gomis, fundamenta el proyecto. 

Definiciones de autonomía, autarcía, tasas, tasas por servicios 

retribuidos, relación con servicios y costos. 

 

13:30 

 

Detalla modificaciones que se proponen en las tasas. Enumera 

modificaciones realizadas a los proyectos de ordenanza. 

 

13:38 5. Exposición de participantes. 
 

13:38 Adolfo Fourés. Entiende que se tienen que ver los beneficios de la 

modificación. Considera que se puede aumentar la recaudación 

incorporando nuevos tributos como las entradas a fiestas, el espacio 

aéreo, la entrada de estudiantes, compañías de telefonía celular, tasa de 

abasto. Plantea convocar a los vecinos y explicarles en las 

delegaciones los beneficios del aumento.. 

 

13:40 Daniel Grunstein. Desarrolla las particularidades de Arelauquen. 

Plantea descuento de 90% a terrenos donde no se puede construir. 

Libre de mejoras no se debe cobrar en esos lotes. Los servicios 

directos los hace Arelauquen.  

 

13:47 Andrea Galaverna. Da lectura a su exposición. Pide exención para 

familias monoparentales de madres que reciben la Asignación 

Universal por Hijo. Fundamenta. 

 

13:54 Roberto Paillacoy. Considera que faltó debate y que se afecta a 

trabajadores. Propone volver a analizar esta tasa y que se les cobre a 

los especuladores inmobiliarios. Considera el incremento un “ajuste”. 

Pide que vuelva un 50% de la tasa en obra pública. Plantea la 

problemática del Barrio Lera. 

 

14:00 Julio Collantes Crespo. Hace hincapié en la falta de servicios y 

forestación. Pide responsabilidad. 

 

14:05  Cristina Soto. Subraya la falta de paradores y semáforos. Pide que se 
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considere la situación económica de Bariloche. Desempleo y baja en la 

actividad económica. 

 

14:07 Nélida Teresa García. Se expresa en contra de tasa para conductores 

mayores. Lamenta ver a la ciudad sucia. 

 

14:09 Rubén Terrile. Expresa que faltan recursos ideológicos. Reclama 

rezonificación con equidad. 

 

 Jorge Rubén Cendoya. Ausente. 

 

14:16 Marcelo Cristian Pires. Muestra video de debate entre Gennuso y 

Martini. Comenta que se trata de una problemática política, ética y 

económica. 

 

14:21 María Leonor González. Manifiesta su disconformidad con la 

Audiencia Pública reclamando que debía efectuarse con más 

antelación en relación a la Sesión Extraorindaria prevista para el 

5/1/16. Plantea creatividad por parte de la Municipalidad para mejorar 

la recaudación y ejemplifica que hay sobre Av. Costanera terrenos con 

5 metros de frente que no existen en la realidad. 

 

14:26 Germán González Lera. Ausente.  

 

14:26  Carlos Aristegui. Plantea que previamente debería estar sancionado el 

presupuesto del año 2016, diciendo que sin presupuesto no se sabe a 

donde va a parar el dinero. Pide mayor difusión y convocatoria para la 

evaluación del aumento. Fundamenta. 

 

14:32 Oscar Cingolani. Reflexiona sobre el “absurdo” del aumento de tasas.  

Marca diferencias respecto a la TISH entre productores, revendedores 

y contribuyentes en general. 

 

14:37 Rosa María D'Alessio. Menciona que a la ciudad ingresa dinero por 

el turismo estudiantil y la ciudad no recauda con esa economía. 

Propone estacionamientos turísticos para recaudar. Explica que hay 

ciudades turísticas donde los ciudadanos no pagan impuestos.  

 

14:40 Horst Ulrich Fisher. Dice que la Zonificación es arbitraria y trae 

desigualdades. Solicita beneficio por mantener un sector del bosque 

nativo en su predio.  

 

14:45 Marcela Maizon. Comenta los problemas del barrio Pinar del Lago en 

relación a las cloacas y pluviales. Solicita un cronograma de 

mantenimiento, reductores de velocidad, iluminación, control de 

perros y control de obras. Relevamiento forestal. 

 

14:50 Norma Molina. Reflexiona sobre diversos conflictos sociales de la 

ciudad (robos, inseguridad, etc.). Solicita que se posponga el 

tratamiento hasta marzo.  
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14:57  El concejal Martínez Infante informa el procedimiento que se llevará 

adelante para la recepción de preguntas. 

 

14:57 6. Recepción de Preguntas. 

15:11 7. Inicia cuarto intermedio. 

15:12 Finaliza el cuarto intermedio. 

15:12 

 

Concejal Martínez Infante comienza con la lectura de las preguntas.  

 

15:12 

 

 

8. Contestación de preguntas.  
 

Se da lectura a las preguntas. Las mismas se incorporan a los 

expedientes de los proyectos en tratamiento según el siguiente listado. 

 

15:15 María Leonor González. 

(Responden Martínez Infante y Chamatrópulos) 

15:17 Andrea Navarlaz 

(Responde Martínez Infante) 

15:20 Marcela Maizon. 

(Responde Benítez) 

15:21 Cristina Soto 

(Responde Chamatrópulos) 

15:23 Roberto Paillacoy. 

(Responde Chamatrópulos) 

15:25 Claudia Baum. 

(Responde Chamatrópulos) 

15:28 Oscar Cingolani. 

(Responde Gomis) 

15:29 Ana Volpe. 

(Responde Gomis) 

15:31 Dahiana Vargas de la Fuente. 

(Responde Gomis) 

15:32 Alfredo Iwan. 

Solicita que no se lea su pregunta por haber sido respondida 

anteriormente.  

15:33 Norma Elena Molina. 

(Responde Gomis) 

15:34 Susana Cristina Soria. 

(Responden Gomis y Chamatrópulos) 

15:36 Daniel Grunstein 

(Responde Gomis) 

 

15:38 

 

 

 

9. Cierre de la audiencia pública. 
 

El concejal Martínez Infante explica funcionamiento en comisiones y 

aprobación del proyecto.  
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15:40 Se da por finalizada la audiencia. 

  

San Carlos de Bariloche, 4 de enero de 2016. 

  

 

 


